
第25期足利市議会の議会改革について（大綱の提出）
４年間の取組みをまとめた「大綱」を、３月９日に市長に提出しました。
市民の皆さまに親しまれる議会を目指して…
・本会議の会議録に加えて、令和４年分から「常任委員会」の会議録を市議会 HP で公開
　常任委員会での具体的な議論の内容が HP でご覧いただけるようになりました！
・令和 4 年９月定例会から「議案」などの会議資料を市議会 HP で公開
  どんな資料をもとに会議が進められているのかが HP でご覧いただけるようになりました！

広報広聴常任委員会の２事業について（実施報告）
「議会報告会・意見交換会（足利市消防団との意見交換会）」、
「中学生への出前授業」の実施結果について市長に報告しました。

報告書の内容は HP をご覧ください。
議会報告会・
意見交換会は

こちら

中学生への
出前授業は

こちら
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通年で勉強会を実施しました！

勇退議員の皆さま 長い間おつかれさまでした

市長に提出しました！

初めての取り組みとして、委員会自らでテーマを設定し、それぞれの課題を深く掘り下げていく勉強会を、
継続的に実施しました。ここでは各委員会がどのような調査・研究を行ったのかご紹介します。

令和５年３月定例会
をもって６名の議員
が勇退されました。
長い間、市政の発展
にご尽力されました
ことに心から感謝申
し上げます。

総務企画防災常任委員会
本市の「人口問題」について調査研究すべ
く、まずは国勢調査の結果などを基に、本
市の現状を把握しました。その後、令和４
年３月に行った市民アンケートの結果を分
析し、本市の移住定住の取り組みについて
意見交換を行いました。また、人口動態の
変化については、市当局との懇談会を車座
形式にて行い、担当職員から忌憚のない意
見を聞くことができました。

教育経済建設常任委員会
当委員会の勉強会は、今年度の他市の先進事例調査のテー
マである「学力向上の取組み及びＩＣＴの効果的な活用」
について、本市の実情を調査することから始まりました。
鴻巣市の先進事例を踏まえて視察した三重小学校では、
学校現場における現状と課題が明らかになりました。
10 月からは「中学校における部活動の現状」について、
全市的な状況を教育委員会から聞くとともに、管内視察
を活用して、市内３校の実情を調査し、子供達にとって
望ましい部活動環境とは何かを調査研究しました。

民生環境水道常任委員会
令和５年１月まで６回にわたり勉強会
や管内視察を活用した調査研究を行い
ました。特に陳情の審査に先立って「子
宮頸がんワクチン」を取り上げ、審査
に活用したほか、今後全国の自治体に 
こども家庭センターの設置が努力義務
として課されることから、先立って国
の動向を調査研究し、市の政策展開に
備えました。

広報広聴常任委員会
議会の広報広聴は、地域課題や市民ニーズを「広聴活動」
の中で的確に集約し、議会活動の過程や結果を市民に「広
報」することで、議会と市民とをつなぐ役割を担い、ま
さに議会の活動の原点であるといえます。報道機関との
懇談会は、客観性や信頼性、速報性、経済性が期待され
る取組みであり、広報紙のリニューアルやコロナ禍に実
施した消防団との意見交換会、中学生への出前授業では、
一定の手応えを感じています。引き続き、調査研究を進め、
機能の充実と強化を図ってまいります。

大須賀幸雄議員大須賀幸雄議員
3期12年3期12年

中山富夫議員中山富夫議員
7期28年7期28年

平塚 茂議員平塚 茂議員
8期32年8期32年

酉田智男議員酉田智男議員
7期28年7期28年

柳収一郎議員柳収一郎議員
4期16年4期16年

冨永悦子議員冨永悦子議員
3期12年3期12年
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